

## Información sobre órganos unipersonales del Departamento (2022)

**Silvia Sosa Cabrera, Jefa de Servicio**

### Breve currículum vitae

Silvia Sosa Cabrera (Las Palmas de Gran Canaria, 1969) es Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales y Doctora en Economía y Dirección de Empresas por la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC), posee además el título de Experto en Docencia Universitaria y participa con frecuencia en cursos de formación y actualización en su campo. Es profesora contratada doctora en el área de Organización de Empresas y está adscrita al Departamento de Economía y Dirección de Empresas de la ULPGC desde 1992.

Es profesora en materias relacionadas con la Dirección de la Producción, la Gestión Empresarial, la Gestión de la Innovación y el Cambio Organizativo en diversas titulaciones de la ULPGC, tanto a nivel de Grado como de Máster y Doctorado, impartiendo en este último además técnicas cualitativas como herramienta de investigación. Es coordinadora de la especialidad en la enseñanza de la Economía, la Empresa y el Turismo en el Máster de Formación del Profesorado, donde además imparte la materia de Aprendizaje y Enseñanza de las materias de la especialización. En la convocatoria Docencia-ULPGC 2019/2020 ha obtenido el reconocimiento de la excelencia docente y ha sido elegida por el alumnado, en repetidos cursos académicos, como madrina de promoción e invitada a los actos de graduación. Ha obtenido una calificación global de 4,64 puntos en la encuesta sobre la docencia recibida, cumplimentada por los estudiantes en titulaciones presenciales, en el curso 2021/2022.

En el ámbito de las Ingenierías ha tutorizado Proyectos Fin de Carrera relacionados con la creación de empresas, el diseño de sistemas productivos, la reingeniería de procesos y los sistemas integrados de gestión, apostando por una gestión empresarial innovadora en cualquiera de las áreas de la empresa. En las titulaciones de Grado, principalmente en Administración y Dirección de Empresa, en Turismo y en Relaciones Laborales y Recursos Humanos, la tutorización de trabajos fin de título se ha centrado en el emprendimiento y en la creación de empresas, analizando diferencias entre países en un sector como el turístico, o la existencia de desigualdades emprendedoras por razón de género, o por el nivel del desarrollo del país. Imparte docencia también en el Máster de Formación de Profesorado, en la Especialidad de Economía, Empresa y Turismo, donde dirige trabajos de fin de título relacionados con la impartición de las materias del ámbito de la economía a los estudiantes de secundaria, bachillerato y formación de profesional.

En su actividad investigadora se centra en el área de la gestión del cambio y la innovación, estudiando las nuevas formas de organización del trabajo, la intención de emprender acciones novedosas y la actividad emprendedora como motor impulsor de la

economía. Entre los últimos trabajos cabe destacar el informe sobre la Situación del emprendimiento en Canarias ante la crisis del COVID-19, los estudios realizados como miembro de FAEDPYME Canarias (Fundación para el Análisis Estratégico y Desarrollo de la Pequeña y Mediana Empresa), la participación en el libro de *Casos de Éxito Turístico en Canarias*, o el análisis de casos como Binter Canarias o de la Hacienda La Danesa (Ecuador) en el libro *100 soluciones a 50 problemas para la Gestión Turística de Empresas en Iberoamérica*.

Es miembro del equipo de investigación Global Entrepreneurship Monitor (GEM Canarias) desde 2004, que además del realizar los informes anuales sobre la actividad emprendedora en Canarias, ha impulsado el Encuentro de Técnicos en Emprendimiento de la Comunidad Autónoma Canaria en 2007, como un Foro pionero de debate y relación entre profesionales del campo. En este ámbito, es coautora del Informe GEM España 2012. Participa también como investigadora en el proyecto internacional de investigación colaborativa *Global University Entrepreneurial Spirit Students' Survey* (GUESS). Pertenece al Instituto de Investigación Tides (Turismo y Desarrollo Económico Sostenible), recientemente reconocido con el premio Can Gran Canaria de las Ciencias por el Cabildo de Gran Canaria, como miembro del Grupo Emprendimiento, Empresa Digital e Innovación: Miembro del equipo. Ha desempeñado tareas de asesoramiento y consultoría a través de contratos de investigación y asesoramiento para la Administración Pública, así como en programas de formación para emprendedores, para dinamizadores y para gestores de la innovación, en numerosas ocasiones. Es investigadora del del Observatorio de Emprendimiento y PYMEs de Canarias.

A nivel de gestión académica, ha ocupado el cargo de Vicedecana de Calidad de la Facultad de Economía, Empresa y Turismo de la ULPGC entre mayo de 2010 y febrero de 2015, trabajando en la implantación del Sistema de Garantía de Calidad y en la acreditación de las titulaciones del Centro. La experiencia adquirida en este ámbito ha permitido colaborar en el diseño del Sistema de Garantía de Calidad de la Universidad de Cabo Verde y del Instituto Universitario de Sanidad Animal y Seguridad Alimentaria. Ha coordinado durante 4 ediciones consecutivas la Olimpiada de Economía y Empresa, dirigida a los estudiantes de 2º de Bachillerato, como medio para impulsar las vocaciones económicas en los jóvenes, colaborando actualmente en las mismas como miembro de la Comisión. Entre enero de 2017 y marzo de 2021 ha desempeñado el cargo de Directora de Prácticas en Empresa y Empleabilidad de la ULPGC, adscrita al Vicerrectorado de Empresa, Emprendimiento y Empleo, donde ha podido poner en marcha proyectos relacionados con la regeneración del tejido productivo canario, las spinoff universitarias, la monitorización de los indicadores de empleo universitario y el desarrollo, conjuntamente con la Fundación Universitaria de Las Palmas, del aplicativo de prácticas curriculares de la ULPGC donde intervienen todos los agentes implicados en las prácticas (tutores académicos, tutores profesionales y estudiantes). Durante este periodo ha participado en la creación de Nexo#Espacio de Innovación, un espacio compartido e interdisciplinar puesto al servicio de la comunidad universitaria de la ULPGC para fomento de las actividades de innovación y emprendimiento.

Ha sido miembro electo de la Junta de Facultad de Economía, Empresa y Turismo y de la CAD de Turismo, además de formar parte en la actualidad de la Comisión Técnica y



de la CAD del Máster de Formación de Profesorado y de la Junta de Facultad de Ciencias de la Educación de la ULPGC. Es miembro del Colegio de Economistas de Las Palmas, así como de la Academia Europea de Dirección y Economía de la Empresa (AEDEM) y de la Asociación Científica de Economía y Dirección de la Empresa (ACEDE). Desde el 1 de julio de 2021 ejerce como Jefa de Servicio en funciones del Departamento de Economía y Dirección de Empresas de la ULPGC.

### **Declaración de compatibilidad**

Durante 2022 no ha tenido concedida la compatibilidad para el ejercicio de alguna otra actividad pública o privada.

### **Declaración de pertenencia a órganos colegiados o sociales**

Durante 2022 ha formado parte del Consejo del Departamento de Economía y Dirección de Empresas de la ULPGC no percibiendo contraprestación económica alguna por asistir a sus reuniones.

Durante dicho ejercicio no ha participado en ningún otro órgano colegiado o social, tanto interno como externo a la ULPGC.

### **Declaración de regalos, favores o servicios recibidos en condiciones ventajosas**

Durante 2022, por causa de su cargo o función de representación, no ha recibido ningún regalo, favor o servicios en condiciones ventajosas que vayan más allá de los usos sociales y de cortesía.